استمارة مستخلصات رسائل واطاريح الماجستير والدكتوراه فيي جامعة البصرة

الكلية :التربية للعلوم الانسانية المالب :احمد حميد رسام البركي

التخصص: الجغرافيا

الشهادة: الماجستير

عنوان الرسالة

التحليل المكاني لترمل النساء في محافظة المثنى

منخص الرسالة:

تعد ظاهرة الترمل من أهم الظواهر التي لها انعكاساتها الاجتماعية والاسرية ، وتمس جميع أفراد الأسرة والتي قد يكون لتزايدها انعكاس سلبي على المجتمع ، لذا فقد كانت هذه الظاهرة ذات أهمية تستحق البحث .

جاءت الدراسة في هدفها الاساس للكشف عن صورة التوزيع المكاني والزماني لحالات الترمل في محافظة المثنى ، واتخذت الدراسة من الوحدات الادارية على مستوى الاقضية النواحي مجالا لها فضلا عن انها جاءت على مستوى الحضر والريف ، معتمدة على المنهج التحليلي المقترن بالمنهج الوصفي لتحديد التباينات المكانية والزمانية ، واعتمدت على الدراسة الميدانية فضلا عن توظيف الاساليب الكمية والاحصائية ،وركزت الدراسة ايضا على دراسة الخصائص السكانية للنساء المترملات واسباب الترمل والمؤسسات المعنية بذلك ،فضلا عن الاثار التي يتركها الترمل على الارملة والاسرة والمجتمع.

College: college of education Name of student: Ahmad Hameed Rasam Al-Barky

Certificate: Masters Name of Supervisor: Prof. Sadiq Ja'afar Ibraheem

Specialization: Geography

Title of thesis:

Spatial analysis of the widow of women in Muthanna Governorate

Abstract of thesis:

The phenomenon of widowhood is one of the most important phenomena that have social and family repercussions, and affects all members of the family, which may have a negative impact on society, so this phenomenon was worth the search.

The study was based on the main objective of the study to reveal the spatial and temporal distribution of the cases of widowhood in Al-Muthanna Governorate. On the field study as well as the use of quantitative and statistical methods, and the study also focused on studying the demographic characteristics of widowed women and the causes of widowhood and institutions concerned, as well as the effects left by widowhood on the widow and the family and society And try to find some ways to alleviate the suffering of widows.